
会議結果の公表

附属機関等の名称

日　時 令和5年3月20日(月) 　14：00～16:30

場　所

出席委員名

議題及び報告事項

会議の概要

公開・非公開の別

非公開の場合の理由

所管課等

問い合わせ先

備　考

沖縄県立図書館協議会

沖縄県立図書館６階研修室

山口真也委員（会長）、榮野川敦委員（副会長）、辻上弘子委員、カーマシュー委員、新垣吉宗
委員、中島徹也委員、川満奈美絵委員、奥間千賀子委員（8名）

報告事項１　文部科学省委託事業「令和４年度図書館地区別研修（九州・沖縄地区）」の開催
報告
報告事項２　令和４年度の図書館利用状況等報告
報告事項３　令和５年度当初予算案の概要報告
報告事項４　令和４年度沖縄県立図書館利用者満足度調査報告（速報）
協議事項１　令和５年度沖縄県立図書館重点取組事項について

報告事項４件及び協議事項１件について、質疑応答及び協議を行った。
各議題に係る委員からの質疑、協議結果等については別紙のとおり。

公開

沖縄県立図書館

総務班　担当　渡慶次・亀川
電話　098-894-5858
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会議結果の公表

附属機関等の名称

日　時 令和5年3月20日(月) 　14：00～16:30

場　所

会議の概要
（委員からの質疑等）

　　協議事項１　令和５年度沖縄県立図書館重点取組事項について
　　○前回意見したパスファインダー（調べ方案内）について、すでに作成されていることを館内で確認した。重点取組
 　　事項として、パワーアップするということは、非常に良い。

　　○利用者満足度調査のアンケート意見も参考にしながら業務改善を行うといったことも入れて欲しい。

　　○学生が自習できる場所は増やして欲しい。また、自主学習席の予約システムはぜひ取り入れて欲しい。
　　○自習自体は、図書館にとっては、目的外利用になると思うが、図書館資料の利用につながるような働きかけをする
　　　自習の場の提供については、やってもいいのではないか。
　　○アンケートでは、来る度にいろんな展示コーナーが工夫されていて面白いというご意見もたくさんあるので、そこで、
　　　興味を持って色んな分野の資料を見てみたいとか本を読んでみたいと思う子どもたちが増えるのはとてもいいこと
　　　ではないか。

　　○今年も専門職の配置について取り上げているのは、心強いが、司書資格を取得させた職員については、あまり異動
　　　がないようにしてもらいたい。また、資格はあくまでも入口なので、中級・上級とステップアップできるような取組や対策を
　　　していただきたい。協議会としてもフォローしたい。

沖縄県立図書館協議会

沖縄県立図書館６階研修室

報告事項１　文部科学省委託事業「令和４年度図書館地区別研修（九州・沖縄地区）」の開催報告
 ○毎年九州の色々なところで持ち回りで行っている研修だと思うが、沖縄開催は初めてか。
　　〈回答〉およそ10年ぶりの開催となる。

○（講師として参加したが）他の講師は素晴らしい講師で、こうした話を聞くこともなかなかなく、良い研修だったと思う。
　　県内の参加者が少なく感じたが、これぐらいなのか。
　　〈回答〉もう少し多くても良かったのではないかと考えている。

○オンデマンドでも見ることは可能か。
　　〈回答〉配信はリアルタイムのみで実施した。

報告事項２　令和４年度の図書館利用状況等報告
○県内図書館でランサムウェア被害が見られたが、県立図書館の対応は大丈夫なのか。
〈回答〉ウイルス定義ファイル等の更新状況について、毎週報告を受けるようにしている他、バックアップデータをネットワーク
　外に保管するようにする等の対策をしている。

報告事項３　令和５年度当初予算案の概要報告
○資料費が１割程度減になるとのことだが、資料の確保に問題はないのか。
〈回答〉継続的な収集が必要な新聞・雑誌や郷土資料を優先的に購入する為、一般図書の収集には、影響が出る
　見込みとなっている。

○資料費が１割も減ってしまうと、健康・医療コーナーやビジネス支援コーナーなど、県立図書館が力を入れている、専
  門的な資料の収集に影響が出るだろうし、移動図書館による離島支援の場面でも、同じような資料を何度も持って行
  っても利用が減ってしまうのではないか、という心配がある。協議会としては資料費の増額を要望したい。図書館の方で
  は、資料費を補う取組（住民からの寄付やクラウドファンディング、雑誌スポンサー等）について考えていることはあるか。
〈回答〉他県の情報を確認しながら研究していきたい。

報告事項４　令和４年度沖縄県立図書館利用者満足度調査報告（速報）
○アンケートで、携帯のフリック入力が中心となった今では、資料検索機のローマ字入力は使いづらいといった意見があった
　が、利用者自身のスマートフォンによる本の場所案内等(ARの活用等)ができると良いのではないか。
〈回答〉次年度のシステム更新での対応は難しいが、将来的な対応を検討したい。

○アンケートで寄せられた意見にどのように対応したかが利用者に伝わらないと、次回からは回答してくれなくなるのではな
  いか。フィードバックについて、どのように対応しているのか。例えば、図書館報などで結果を公表してみてはどうか。
〈回答〉次回の調査実施時には、前回もらった意見についての対応状況がわかるように対応したい。

会議の概要
（委員からの質疑等）


